

---

**24.09.2024**

**Ceremonia de toma de posesión de José Luis Escrivá como  
gobernador del Banco de España**

Banco de España

Madrid

Pablo Hernández de Cos

Ex gobernador

---

Gobernador, Subgobernadora, Consejeros, señoras y señores, muy buenas tardes.

Hace seis años, aquí mismo, y desde la ilusión, pero también desde el convencimiento, me marqué dos objetivos: conseguir que el Banco de España creciera en reputación y en relevancia -dentro y fuera de España-.

Dije entonces que lo buscaría a través de dos instrumentos intermedios: concentraría mis esfuerzos de una manera especial en reforzar el rigor analítico (la excelencia que ha caracterizado siempre esta casa) y la independencia de la institución.

Todo ello para alcanzar nuestros objetivos últimos: estabilidad financiera y de precios, y contribuir con nuestro análisis y recomendaciones a una mejor definición de las políticas económicas en España y Europa.

Y todo ello también reforzando la rendición de cuentas y la transparencia ante la sociedad.

A las dificultades que entonces, junio de 2018, anticipaba, se añadieron más adelante otras extraordinarias, como la crisis de la pandemia o las derivadas de la agresión rusa a Ucrania. No han sido años fáciles ni para la economía mundial y europea, ni para la española, ni para el Banco de España.

Hoy, al mirar atrás, me siento sinceramente orgulloso de lo que hemos logrado juntos.

Pero sobre todo me siento agradecido.

Por ello, quiero que mis últimas palabras en esta casa, a la que debo lo que soy profesionalmente, sean para dar las gracias.

Gracias a mis maestros y compañeros por todo lo aprendido y vivido a lo largo de casi tres décadas. Os sorprendería cuánto ha habido de lo que compartisteis con Pablo, en el gobernador de Cos.

Gracias a quienes confiaron en mi hace seis años, me propusieron como gobernador y apoyaron mi nombramiento.

Gracias a los que habéis confiado en mí a lo largo de estos años, en los momentos dulces (alguno ha habido) y sobre todo en los difíciles -alguno habéis soportado situaciones y circunstancias personales extremadamente difíciles-.

Gracias a los que habéis confiado en mi criterio y me habéis apoyado en muchas decisiones, y muchas más gracias aún a quienes habéis, desde la lealtad, discrepado.

A todos, compañeros del Banco de España, muchas gracias.

Gracias, en particular, a los miembros de mi Comité de Dirección, profesionales independientes, muy sólidos técnicamente, con mucha experiencia y con un compromiso y entrega a la institución infinitos.

Gracias también a los miembros de los órganos de gobierno del Banco de España, Consejo y Comisión Ejecutiva, que han jugado un papel fundamental en velar por esta casa desde una lealtad absoluta.

Y, muy en especial, gracias a Margarita, la subgobernadora, con la que he formado un tandem perfectamente cohesionado y unido para cumplir el mandato de la institución y mejorar su funcionamiento.

Gracias a los compañeros del Banco Central Europeo, por el interés con el que han recibido las aportaciones del Banco de España de las que he sido portador durante estos años, por su receptividad a las preocupaciones y aspiraciones de nuestro país y por su firme voluntad de articular posiciones auténticamente europeas que sirvieran al interés del conjunto de los países de la zona euro y fueran coherentes con la responsabilidad que implica ser la autoridad monetaria de una de las dos divisas de referencia en el mundo.

Gracias a los distintos responsables de la Administración General del Estado, y también de las autonómicas y locales, con quienes hemos trabajado a lo largo de estos años para contribuir a afrontar los retos coyunturales y estructurales de nuestra economía, desde el escrupuloso respeto a las responsabilidades y la independencia de cada cual.

Gracias también a los representantes de los partidos políticos y los agentes sociales por su disposición a escuchar y debatir. La buena acogida de los informes del Banco de España en mis numerosas comparecencias en la Comisiones de Economía y de Presupuestos del Congreso y del Senado por parte de todos los partidos políticos, han sido el mejor reconocimiento, también desde la discrepancia legítima, a la labor rigurosa e independiente de los empleados del Banco de España.

Gracias a los representantes del sistema financiero por su espíritu colaborador y constructivo y por el respeto institucional desde el que han asumido las decisiones en materia de supervisión y regulación cuando las compartían y cuando no. La solidez con la que nuestro sistema financiero afrontó las distintas perturbaciones extraordinarias de este período es el mejor testimonio de un trabajo responsable y riguroso por parte de todos.

Gracias también a los medios de comunicación por el empeño que han puesto en entender mejor la labor del Banco de España y propiciar que los españoles, destinatarios últimos de nuestros esfuerzos, apreciaran más nuestro trabajo, la manera en la que tomamos las decisiones y la relevancia de nuestra institución.

Y justamente porque la labor del Banco de España es muy relevante, deseo al nuevo gobernador, a la subgobernadora y al nuevo equipo lo mejor.

Como europeo, como español y como miembro del Banco de España, les deseo visión, acierto y un contexto propicio. Con el convencimiento de que, construyendo sobre la base de lo logrado estos años, y manteniendo el rigor y la independencia, el éxito está garantizado.

Porque cada éxito suyo lo será de todos, de todos los que estamos aquí y de todos los que dependen de nuestra capacidad para trabajar en favor del interés general de los españoles y los europeos.

Muchas gracias y mucha suerte.